

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 10.435

Subscripcion en Córdoba. { Por un mes..... 2 Ptas.  
{ Por trimestre... 5,50 »  
Fuera de Córdoba..... { Por un mes..... 2,50 »  
{ Por trimestre... 7 »

JUEVES 28 DE OCTUBRE DE 1884.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quinientas líneas y que sea de su exclusiva interés.

AÑO XXXV

## Seccion oficial.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Como medida preliminar para el planteamiento del libre tráfico en la venta de carnes frescas que la Excm. Corporacion municipal de mi interina presidencia se propone llevar á cabo en primero de Enero próximo, ha acordado proceder al arrendamiento de una dehesa lo menos distante posible de esta capital, que reúna entre otras condiciones la de tener un buen abrevadero ó linde con el Guadaquivir, abundancia de pastos y la capacidad suficiente para acoger los ganados que concurren al mercado permanente que ha de establecerse en la misma.

Al efecto ábrense concurso durante quince dias para oír las proposiciones que con tal objeto se presenten, y en su virtud se invita á los propietarios y colonos de los predios rústicos enclavados en este término, por si aspiran á interesarse en el mencionado concurso, en cuyo caso deben remitir á esta Alcaldía dentro del indicado plazo una nota en que conste el nombre de la finca, su estension superficial y renta anual de la misma, con cuantas más observaciones convengan, para que la comision encargada de este asunto pueda elegir la que más ventajas ofrezca á los intereses del municipio.

Córdoba 21 de Octubre de 1884.—  
E. Alvarez.

## Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Leemos en *La Integridad*:  
«Las discusiones en los círculos políticos siguen versando sobre los mismos temas de la anterior semana, sin que adquieran novedad alguna, á pesar de los esfuerzos que para ello realizan los que desde hace tiempo vienen desempeñando el poco airoso papel de propaladores de noticias inexactas.

Y es natural que esto haya sucedido, porque si al principio podian causar aquellas algun efecto entre los candidos, hoy, ante los fracasos que han sufrido los que las lanzan, ya nadie se fija en ellas ni se las da valor alguno, y de aquí que todo el trabajo de aquellos se estreche ante los citados inconvenientes.

—El modelo de uniforme para el arma de infantería presentado á S. M. el rey por el ministro de la Guerra, parece que sufrirá algunas modificaciones.

La franja proyectada para el pantalón de los oficiales se suprimirá si no se pudiera hacer estensiva á la clase de tropa,

y los vivos en las hombreras y el cuello, que se suprimian, continuarán con los colores verde y encarnado, según son los cuerpos de línea ó de cazadores.

El modelo de espada de ceñir presentado no prosperará, y la guerrera tendrá, en vez de tres, dos carreras de botones sin los cordones negros que se proyectaban.

—El sábado de la semana pasada se entregó á las viudas, huérfanos y condenados á presidio por los sucesos de Santa Coloma de Farnés, el producto de la subscripcion que se abrió con dicho motivo.

—Las vendimias en la provincia de Lérida no han dado el resultado que se esperaba, á causa de las tormentas ocurridas durante el mes último.

—La *Epoca* anuncia que los presupuestos que el ministro de Hacienda presentará á las Cortes en Diciembre próximo se apartarán radicalmente de los que redactó el señor Camacho.

—La exportacion de pasas por el puerto de Málaga ha disminuido bastante. El año pasado ascendió hasta el 14 de Octubre á 360.399 cajas: en igual fecha del corriente solo se habian exportado 160.043, ó sea una diferencia de menos en la exportacion para América de 200.356 cajas.

—El *Constitucional*, de Alicante, ha empezado á publicar una serie de artículos para referir los antecedentes y la historia de la invasion cólica en aquella provincia.

Entre otros detalles se cita el de que el dia 3 de Agosto fué denunciado á las autoridades el hecho de haber desembarcado en la estacion de Novelda gran número de toneles vacíos para vino, que procedian de Marsella, y cuyo propietario no habia querido por esta razon hacerse cargo de ellos.

Aquella denuncia no fué atendida ni se practicó gestion alguna para depurar la verdad.

Los dias 4 y 14 de Agosto circuló por Alicante la noticia de que habian ocurrido tres casos de cólera, y una persona que llegó de Novelda el 24 de dicho mes, se avisó con la autoridad, á la que manifestó que habian ocurrido en aquel punto gran número de invasiones cólicas.

El citado periódico promete continuar en los números sucesivos esta historia interesante.

—A juzgar por los informes de la prensa francesa, la conferencia que ha de examinar las cuestiones relativas á la colonizacion africana no se reunirá hasta los primeros dias de Noviembre, puesto que hasta estos últimos dias no habria sido comunicada la invitacion al gobierno de Washington, y es de presumir que hasta fines del actual ó primeros de Noviembre no reciba las instruccio-

ciones necesarias el representante de la Union norte-americana en Berlin. Portugal ha aceptado ya la invitacion; con Inglaterra se prosiguen las negociaciones. Esta nacion se ha adherido en principio, no definitivamente, al proyecto de conferencia. Antes de contestar categóricamente, ha pedido algunas explicaciones al gobierno alemán acerca del objeto de la reunion diplomática, explicaciones que á juzgar por el lenguaje y las observaciones de la prensa de Londres, versarán probablemente acerca de las condiciones á que ha de someterse la navegacion por el curso inferior del Níger, donde los negociantes británicos monopolizan el comercio, no en virtud de una ocupacion que la Gran Bretaña no ha emprendido, ni en virtud de exclusivismos, sino por las especiales y ventajosas condiciones de la marina mercante y de la fabricacion inglesa.

Los diarios aludidos pretenden que no hay para qué declarar el tráfico por esa importante arteria fluvial que penetra hasta el interior del Africa, cuando esa libertad queda garantida de hecho con reconocer la dominacion británica y encomendar á esta nacion implícitamente la vigilancia sobre el rio.

—En la reunion que anoche celebró la junta directiva del Círculo de la Izquierda se trataron varios asuntos de régimen interior. Respecto á las conferencias políticas no se resolvió nada definitivo, si bien es casi seguro que la del domingo estará á cargo del señor Baquer y la del siguiente se encomendará al señor Montero Rios (don Eugenio.)

—Dice *El Liberal*:  
«Aunque otra cosa digan varios colegas, es indudable que está concluido el tratado de navegacion y comercio entre España y los Estados-Unidos, con aplicacion á Cuba y Puerto-Rico, y que en la actualidad solo péde su terminacion definitiva, de dar forma, por la redaccion, á los acuerdos del señor Alcabete y del representante de Washington.

Por cierto que lo negaron algunos periódicos ministeriales y nosotros insistimos en ello: el referido tratado tiene por base la reciprocidad entre los Estados-Unidos y las Antillas españolas, sin que ninguna otra potencia pueda obtener las ventajas que mutuamente se han otorgado las partes contratantes.»

—Por el ministerio de la Guerra se ha dictado una real orden disponiendo que al obtener ascensos los jefes y oficiales que prestan sus servicios en dependencias, pasen á desempeñar su nuevo empleo en cuerpo activo ó cuadro orgánico, donde permanecerán un año.

Ningun jefe ni oficial desempeñará cargo en centro alguno sin haber permanecido en cuerpo activo cuatro años los primeros y tres y dos los capitanes y subalternos respectivamente.

—El telégrafo ha anunciado que el dia 9 de Setiembre, la corbeta de guerra alemana *Leipzig* izó el pabellon alemán en Porto Seguro, costa de los esclavos, con el consentimiento del jefe indígena.

Otros delegados franceses habian proclamado el año pasado el protectorado francés sobre este mismo punto de Porto Seguro, tanto que el gobierno de Paris redactó por aquella fecha un decreto, que no llegó á publicarse en el *Diario Oficial*, en atencion á algunas observaciones que hizo el gobierno inglés.

Con este motivo la prensa de Paris hace notar, y al parecer con fundamento, que si las reclamaciones de Inglaterra no eran legítimas, Francia debe mantener su derecho como anterior al de Alemania sobre Porto Seguro.

Si Inglaterra asiste á la Conferencia no dejará de sacar partido de este hecho para producir antagonismos entre Francia y Alemania.

—Nada de tréguas, dice *La Iberia* rectificando ciertas apreciaciones de la prensa oficiosa.

«Ahora debemos redoblar nuestros esfuerzos para levantar la opinion pública contra una política insensata y poner de relieve los efectos de la desastrosa obra del señor Cáuovas.

«La tréguas ahora es imposible, porque ha llegado la hora de juzgar y pensamos ser los acusadores.

«Pero no queremos que el reo se marche.

«Somos enemigos de las sentencias en rebeldía.»

—Acerca del viage del general señor Lopez Dominguez, escriben de Sevilla á *La Iberia*:

«Se dá por seguro que el sábado, dia de su llegada, le festejarán con una serenata; el domingo con un almuerzo á la andaluza y un paseo por el rio en uno de los vapores de la compañía Segovia-Quadra, y por la tarde con una fiesta de derribo de reses en la dehesa de Tablada. El lunes 27 visitará el general los edificios militares, y por la noche tendrá lugar el banquete en la fonda de Madrid, cuyo local solo permite que concurren los comensales y la prensa.

El dia 28 sale para Granada.

Le acompañan en su expedicion, segun aseguran los que deben estar bien informados, los señores Livaras Rivas, Davila, Castellones, Montilla y algun otro.»

—Ayer se dijo que á consecuencia de la publicacion de la carta de M. Millaud en *Le Figaro*, explicando lo sucedido en el incidente suscitado con el gobernador de Guipúzcoa, señor Cassa, los amigos de ámbos que fueron encargados de arreglarle, se avistarian de nuevo para dejar definitivamente aclarados algunos detalles que aparecen equivocadamente expuestos en la carta citada.

—Parece que han surgido algunas dificultades para un nombramiento de Ultramar que se ha anunciado estos dias.

—Anoche corrió el rumor de que el general Castillo habia presentado la dimision de su cargo, y que hoy publicaría la *Gaceta* el decreto nombrando para la capitanía general de Cuba al general Fejardo.

Si la dimision existe, es seguro el nombramiento que se anuncia.

—Si en el tratado que el gobierno está á punto de ajustar con los Estados Unidos, relativo á sus relaciones comerciales con Cuba, se consigue, como esperamos, favorecer estas con el menor perjuicio posible de los intereses peninsulares, será una gran conquista; pues segun las noticias que recibimos, el contrabando entre Nueva York y Cuba toma proporciones tales, que preocupa ya á las autoridades de la isla y á nuestros agentes consulares.

—Continúa en todas partes practicándose con gran interés y entusiasmo la informacion sobre reformas sociales.

A más de las provincias cuyo estado ya conocen nuestros lectores, la informacion se halla terminada en Almería y Castellón; está próxima á terminarse en Gerona, Huelva, Pontevedra y Vizcaya; ha comenzado en Alicante y Valladolid, y se trabaja por los respectivos comités con gran actividad en las de Alava, Cáceres, Ciudad Real, Jaen, Oviedo, Canarias y otros puntos donde dichos trabajos requieren mayor espacio, habiendo solicitado prórgoa los gobernadores de Alicante y Toledo para que estas respondan á su importante objeto.

—Se ha levantado el lazareto de La Línea.

—Hasta ayer no ha salido para Paris, el embajador de España en aquella capital, don Manuel Silvela.

—El *Estandarte* considera un hecho la fision de los ferro-carriles del Norte y del Noroeste.

—Dice *La Epoca*:

«Pendients de los trámites administrativos necesarios, hasta fines de la presente semana no se firmará el decreto elevando á embajada la legacion de S. M. en Berlin y el nombramiento para este cargo del señor marqués de Casa-Laiglesia.»

—Como de algunos años á esta parte los vinos italianos hacen fuerte competencia á los españoles, nuestros cosecheros deben saber que, excepto en Sicilia, la vendimia ha dado este año en Italia pocos y malos rendimientos.

—Parece que la construccion del ferro-carril de Val de Zifan á San Carlos de la Rápita, será pronto un hecho. La Sociedad de Obras públicas ha contratado con una casa belga la ejecucion inmediata de las obras, debiendo quedar

—1880—  
—El sol sube en el horizonte!—  
dijo el sábio dando en el suelo una patada con ademán convulsivo. El tiempo pasa y es preciso que sepamos la verdad, es preciso que penetremos en estas grutas malditas. Tal vez Aidah sufre en este momento todas las angustias del infierno. Si esos hombres saben lo que intentamos contra ellos, y deben saberlo, se vengarán en las dos pobres niñas. Es preciso encontrar ese secreto.

—Si, maese, es preciso,—esclamó Giraud dando un salto y saliendo del pozo.

Y cogiendo á Catalina por un brazo, añadió con acento amenazador:

—¡Nos has engañado!

—¡He dicho la verdad!... ¡Por Dios santo lo juro!... ¡Perdon! ¡misericordia!—esclamó la jóven, que intentó retroceder ante las feroces miradas del hombre que la comprimia.

—¡Nos has engañado!—repitió Giraud.

—¡No!... ¡Perdon!... He dicho oantó sabia...

—1881—  
—Deja á esta mujer,—dijo Van Helmont.—En este momento, aun cuando quisiera, no podría mentir.

—Maese, no os fiéis de ella. Sus palabras son falsas como su alma... ¿Cómo queréis que haga traicion á La Chesnaye, cuando ningun tormento la obliga á ello?

—La hará traicion, porque así lo quiero yo,—dijo Van Helmont con seguro acento.—Y le hará traicion por completo... No te devanes los sesos, Giraud; este es un secreto entre la ciencia y yo.

—Pero dice que esta abertura comunica con las grutas...

—Pues bien, debe ser verdad.

—Sin embargo, nada lo prueba.

—Eso no prueba más sino que hay un secreto que tenemos que descubrir, y esta mujer va á decirnoslo.

Dichas estas palabras, Van Helmont se volvió hacia Catalina con rápido ademán, cogió en sus manos las de la jóven y clavó en su negra pupila su fascinadora mirada.

—1884—  
aquella segunda entrada, cuyo secreto tanto le convenia averiguar.

Catalina se resistia cada vez más enérgicamente, y era tal su resistencia, que Van Helmont no podía vencerla.

De repente, en un acceso de cólera, Giraud levantó el brazo armado del onchillo por encima de la cabeza de Catalina, que estaba echada hacia atrás.

Un rayo de sol hirió de lleno la acerada hoja y la hizo contetlejar. Los ojos de la jóven se cerraron á la vista del arma que la amenazaba, pero casi instantáneamente volvió á abrirlos cual si sus pupilas hubieran sido movidas por una fuerza invencible y se fijaron en la hoja del onchillo.

Van Helmont contuvo el movimiento de Giraud, rápido como el rayo; pero el sábio, que miraba fijamente á Catalina para dominarla por medio del fluido magnético, se fijó en el movimiento opuesto de los párpados cuando el sol se reflejó en la acerada y bruñida hoja.

—1887—  
vaba para sí sola; pero como la libertad de Diana y de Aidah la importaban poco, y en cambio la importaba mucho la captura de los tres La Chesnaye, desde el primer momento entregó el secreto de la segunda entrada de las grutas, entrada que solo conocian maese Endes, Reynoldo, Humberto y Mercurio, el cual se la habia indicado.

Sin embargo, decia la verdad cuando manifestó que nunca habia entrado en las grutas por aquella entrada misteriosa. No podía decir ni más ni menos que lo que á ella le habia dicho Mercurio, el cual no la dió ningun detalle, y se limitó á decir á Catalina señalando la abertura:

—Si alguna vez te persiguen y no tienes medio alguno de huir, salta sin vacilar á ese agujero y llámame en voz alta, que en dos segundos te hallarás al abrigo de todo peligro bajo las bóvedas de nuestras grutas.

copiado para Marzo todo el material necesario.

El sábado de madrugada se comen-  
zó un robo de tercios de tabaco destina-  
dos á la fábrica de Alicante, en un tren  
de mercancías del Grao á Valencia. Los  
ladrones penetraron en uno de los cir-  
cos vagones que conducían tabaco, y ar-  
rojaron cinco grandes fardos que recogió  
un carro apostado en oportuno sitio.  
Nada se sabe de los ladrones.

—El Estandarte á La Iberia:  
«Espere un poco La Iberia y ya verá  
en las tres próximas legislaturas lo que  
puede hacer el partido conservador para  
remendar los desperfectos de sus corre-  
gionarios.»

—El obispo de Vitoria ha establecido  
un Oñate un Seminario conciliar menor  
al cargo de los PP. Agustinos, donde se  
enseñará desde Noviembre próximo  
gramática y filosofía á los matriculados  
procedentes de Guipúzcoa. Parece que  
trata de incorporar al Instituto los es-  
tudios de filosofía para los alumnos que  
deseen simultáneamente los estudios eclesiás-  
ticos con los de la segunda enseñanza.

—En el taller de bombas del arsenal  
de la Carraca ha ocurrido la explosión  
de un tubo de vapor que ocasionó la  
fractura de las piernas á un trabajador,  
hirió á otro y produjo á cinco ó seis  
algunas contusiones.

A la hora indicada se estaba diciendo  
misa en la capilla del arsenal, y el señor  
cura tuvo que suspenderla para dar los  
últimos auxilios al herido grave, que  
quizá haya sucumbido.

—Ha llegado á Madrid el obispo de  
Salamanca. El de Cádiz, según dice un  
diario barcelonés, parece que estuvo en  
Barcelona de rigoroso incógnito y que  
ha salido con dirección á Vich.

—Dice La Izquierda Liberal de Má-  
laga, que el banquete que se dará en  
aquella capital al general Lopez Domín-  
guez, tendrá gran solemnidad é impor-  
tancia política.

—Afortunadamente no es exacto que  
haya ocurrido desprendimiento alguno  
en el túnel de la Pezuela. El accidente  
de que hablaba el Correo se ha reducido  
á un pequeño desprendimiento de tierras  
en la trinchera Norte, inmediata á dicho  
túnel, que no ha causado ninguna des-  
gracia personal ni interrumpido la cir-  
culación por la vía.

—Dice el Correo:  
«Debemos advertir al señor Sagasta  
que no hay bastante union en este asunto  
de la presidencia entre los fusionistas;  
que se advierten trabajos subterráneos y  
encontrados; y que él mismo, como jefe  
reconocido y respetado del partido, de-  
be poner mano en el asunto y hablar  
personalmente con los diputados provin-  
ciales.»

—El nuncio de Su Santidad en esta  
corte ha celebrado esta tarde una de-  
tendida conferencia con el señor ministro  
de Estado.

—A los que insisten en que no está  
resueltamente zanjada la llamada cues-  
tion entre España y el Vaticano, debe-  
mos decirles, sin temor á que se nos  
desmienta, que nunca han sido tan cor-  
diales como lo son hoy las relaciones  
entre ambas potestades.

—Parece que ha recaído sentencia en  
el proceso seguido contra el alcalde de  
Badajoz, á consecuencia de los sucesos  
militares de Agosto del 83. Según nues-  
tros informes, el citado alcalde ha sido  
condenado á ocho años de presidio.

—Mañana á las ocho y media de la  
noche saldrá el señor Lopez Dominguez  
para su expedición política á Andalu-  
cía. La junta directiva del Cirulo de la Iz-  
quierda, presidida por el señor Perez de  
Soto, y muchos de sus socios, irán á des-  
pedirle á la estación.

—En los círculos financieros díjose  
ayer que el Banco de España ha adelan-  
tado al gobierno diez millones de pe-  
setas con destino á las atenciones de la  
isla de Cuba.

De esta cantidad se dedicarán cinco  
millones de pesetas á reintegrar al Tes-  
oro de la Península del anticipo que  
hizo para aquellas atenciones hace algun  
tiempo, y los otros cinco se enviarán á  
la isla.

El interés de esta operacion es, según  
 cuentan, el de 4 1/2 ó 5 por 100, y el  
Banco llevará á cabo el reintegro de este  
anticipo, ya con el producto de las con-  
tribuciones de la Península, ya con el  
de una operacion de Dauda flotante que  
tiene en estudio el señor ministro de  
Ultramar.

Esto es lo que se decía anoche entre  
los hombres de negocios, sin que, á pe-  
sar de nuestros esfuerzos, pudiéramos  
comprobar la noticia en los centros ofi-  
ciales, donde sigue guardándose com-  
pleta reserva en todo cuanto atañe á los  
asuntos de Ultramar.

—A propósito de la Conferencia de  
Berlín, dice El Dia:

«Un dorado sitial para el represen-  
tante de España en las solemnes delibe-  
raciones, y luego nuestra bandera tre-  
molando en Africa, realizando sueños de  
Isabel la Católica y del cardenal Cisneros!  
¡Qué gran pensamiento!

Para realizarle no nos falta más que  
dinero, ejército, marina, partidos serios  
y bien organizados, buena Administra-  
cion, tranquilidad interior, política le-  
vantada, políticos formales y algunas  
otras cosas que omitimos por méritos im-  
portantes.

—Cuando las tengamos todas podremos  
pensar en grandes empresas; mientras  
tanto sólo podremos ir...—¿A Berlín?

—No, señor. A los toros, como ayer,  
como hoy y como quizá mañana.»

—Dice La Iberia, hablando de la can-  
didatura para la presidencia de la Di-  
putacion:

«El señor Sagasta, al que se le supu-  
ne que ha recomendado una candidatu-  
ra determinada, se ha limitado hasta el  
presente á decir que los diputados provin-  
ciales correligionarios nuestros deben  
reunirse y medir las fuerzas con que  
cuentan; y si la tienen para triunfar,  
elegir al que ellos designen, en la sag-  
ridad de que el designado será el candi-  
dato del partido, al que dará su apoyo  
decidido y absoluto el señor Sagasta.

Lo que nuestro ilustre jefe recomien-  
da, por tanto, no es á una persona de-  
terminada, sino la union más completa  
para votar como un solo hombre al de-  
signado por los diputados provinciales  
afiliados al partido liberal.»

—La entrevista que ayer celebraron  
en el ministerio de la Guerra los señores  
Quesada y Tejada Valdosa ha tenido  
consecuencias.

—Hace tiempo que teníamos anunciado  
que el general Castillo dimitiría el ca-  
rgo de capitán general de Cuba, debiendo  
ser sustituido por el de igual categoría  
Sr. Fajardo.

Aunque la prensa ministerial ha ne-

gado nuestras afirmaciones, hoy publi-  
cará la Gaceta dos decretos; por el uno  
se admite la dimision al general Casti-  
llo, y por el otro se nombra al general  
Fajardo.

—Hoy ha firmado S. M. el rey una  
combinacion de delegados de Hacienda.  
Por ella queda cesante el de Valencia,  
señor Pol, y le reemplaza don Juan  
Oriol, delegado que fué en esta corte.

—Ya se ha remitido á Berlin la plenipotencia á favor del conde de Benomar para que represente á España en las conferencias internacionales, en el caso de que estas principien antes de elevar á embajada aquella legacion y de firmarse la credencial nombrando embajador al marqués de Casa-Laglesia.

—El relevo del digno general Castillo, gobernador general de la isla de Cuba, obedece tan solo á divergencias de criterio entre el gobierno y dicha autoridad sobre el personal administrativo de la isla.

—Ha sido nombrado gobernador general de la isla de Cuba el teniente general don Ramon Fajardo, como indicamos en la edicion de la mañana.

Las especiales condiciones de este general y el desuso del gobierno de que se provea inmediatamente tan importante mando, han determinado que sea nombrado para desempeñarle el digno capitán general de la isla de Puerto-Rico, punto inmediato á Cuba.

—Dice anoche La Epoca:

«Es muy importante la siguiente comunicación que recibimos de otro corresponsal ocasional, como dicen los ingleses, que tenemos en Paris y que no nos escribe sino cuando sabe algo grave y seguro:

«Alemania quería que en el Congreso del Congo las posesiones que pretende tener Francia en Guinea y Gabon, entrasen en el grupo que se llamará internacional.»

Francia ha insistido en que se reconocieran como francesas y lo ha logrado.

Hay que advertir que el Congreso ha de declarar internacionales diversos y extensos territorios del Africa occidental.

Y, por último, advierto que estos convenios previos y secretos entre Alemania y Francia no figuran en el Libro amarillo.»

—El Sr. Moret llegó á esta corte ayer en el correo de Mérida.

—Dentro de breves días hará su entrada en Cádiz el señor obispo de aquella diócesis.

—Es cierto que el señor ministro de la Gobernacion llevará á las Cortes una nueva ley de Sanidad, en cuyos trabajos está ya ocupándose el director, señor Ordoñez.

—Se ha dispuesto se hagan nuevos estudios para las defensas submarinas de los puertos capitales de los departamentos.

—Las noticias sanitarias de España son completamente satisfactorias.

—Han sido detenidos en Lisboa, por encontrárselos pasaportes falsos, varios españoles que se trasladaban al Brasil.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 21 de Octubre de 1884.  
Sr. Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA:

Mi querido amigo:  
Es un hecho que el teniente general

Castillo, gobernador superior de la gran  
antilla, ha presentado la dimision de su  
cargo, que le ha sido admitida, y que ha  
obtenido el nombramiento para desem-  
peñar aquel alto puesto, no muy apeteci-  
ble en verdad en los actuales mo-  
mentos, el señor Fajardo, que ocupa  
la capitania general de Puerto-Rico:  
en su reemplazo es probable vaya á esta  
última provincia española el general  
Reina, según versiones de algun funda-  
mento.

Respecto á las causas que hayan pro-  
ducido la renuncia del primero, se ha-  
blaba hoy en algunos círculos políticos,  
conviniendo generalmente en que era  
debido á la falta de medios con que ha-  
cer frente á algunas necesidades que se  
sienten en aquella isla, que no han po-  
dido remediarse aún con las reformas  
para que fué autorizado el gobierno por  
las cámaras.

Coméntase una conferencia celebrada  
en el ministerio de Estado entre el  
presidente del consejo y los señores Eida-  
y y Tejada de Valdosa, y no falta  
quien ligue esta conferencia con la con-  
tratacion á tipo beneficioso con el Ban-  
co de España de una operacion de cré-  
dito de dos millones de duros para aten-  
der á la crisis económica por que atra-  
viesa la isla de Cuba: de referida canti-  
dad, una mitad servirá para reintegrar al  
Tesoro de la península por los anticipos  
que tiene hechos.

Háblase bastantes de las conferencias  
que han de empezar en Berlin en No-  
viembre próximo, ya que de asuntos  
propios de actualidad no hay materia, y  
se hacen comentarios respecto á los  
asuntos que han de ser motivo de exá-  
men en cuanto se relaciona con la colo-  
nizacion africana: las potencias invita-  
das se han adherido al pensamiento,  
haciéndolo Inglaterra solo en principio,  
pidiendo, según algunos, esplicaciones  
sobre el alcance que la discusion haya de  
tener.

El Nuncio de Su Santidad en esta  
corte ha conferenciado tambien con el  
ministro de Estado, y va de conferen-  
cias, y como con tal motivo se han vuel-  
to á exhibir las dudas respecto á nues-  
tras relaciones con el Vaticano, la pre-  
nsa adicta tiene buen cuidado en ase-  
gurar que son cordialísimas, y que na-  
da hay que pueda turbarlas por ahora.

Ya debe haberse hecho cargo nueva-  
mente de la embajada de Paris, cuando  
esta llegue á su poder, pues ayer parti-  
ó de esta, el señor Silvela, don Ma-  
nuel.

La candidatura para la presidencia de  
esta Diputacion provincial amenaza pro-  
ducir algunos disgustos entre los fusion-  
istas, que seguramente cortará el señor  
Sagasta. Los que suponen inteligencias  
entre los prohombres de este partido y  
los gefes de la situacion imperante, de-  
ben leer lo que publica el que puede te-  
nerse como órgano de cámara de don  
Práxedes, y se convencerán de que son  
dificiles las componendas entre los dos  
partidos.

Hoy desmienten varios periódicos que  
el señor Moret haya escrito carta algu-  
na á sus amigos de Andalucía recomen-  
dándoles agasajen al general Lopez Do-  
minguez.

Ha fallecido el mariscal de campo se-  
ñor Pieltain.—El corresponsal.

—Juicio oral.—Pasado mañana  
tendrá lugar en la seccion primera de  
esta Audiencia la vista de la causa se-  
guida en el juzgado de Pozoblanco, por  
amenazas, contra don Estéban de Gra-  
cia Fabio. Informará el letrado señor  
don Rafael Garcia Loversa, y será pro-  
curador don Luis Espinosa.

—De interés.—Se ha concedido  
por la Comision permanente de la Exce-  
lentísima Diputacion provincial un im-  
prorrogable plazo de veinte días á los  
mozos del reemplazo del anterior año,  
que aún no se hayan presentado á reco-  
nocimiento ante referida corporacion,  
cominándolos con las penas correspon-  
dientes si no cumplieran en esta última  
prórroga.

—El vigia.—De sol invisible eclip-  
se—hubo aquí parcial el sábado.—El de  
la luna fué seco...—¿Podrá este contra-  
restarlo?

—La Amistad Cordobesa.—  
La laboriosa y aplaudida sociedad li-  
ricc-dramática de este nombre prepara  
una escogida funcion, que tendrá lugar  
el próximo Domingo en el Teatro Prin-  
cipal, poniendo en escena el drama en  
tres actos, del eminente autor Don José  
Echegaray, El Gran Galeoto, y el juguete  
cómico en un acto Robo y envenena-  
miento. La acertada eleccion de las  
obras y la competencia de los aprecia-  
bles jóvenes que componen esta socie-  
dad, hará sin duda que sea como siem-  
pre numerosa la concurrencia que asista  
al elegante coliseo de la calle de Ambro-  
sio de Morales.

—Recaudacion.—He aquí la  
obtenida en los felatos de esta capital  
el día 21 de Octubre.—Central 149 pe-  
setas 49 céntimos.—Puente, 281'73.  
—Pretorio 1393'78.—San Sebastian, 418  
01.—Victoria, 597'78.—Matadero, 561  
99.—De las 3397 pesetas 78 céntimos  
recaudadas, corresponden al Tesoro,  
1610 15.—A la provincia y Municipio  
1610 13.—Adicionadas, 177'50.

—Operaciones.—Las de imposi-  
cion en la Caja de ahorros de esta capi-  
tal, verificadas el último domingo, ascen-  
dieron á 56, de ellas 6 nuevas, ingresan-  
do 13472 reales. Tambien se hicieron 10  
devoluciones, 6 por saldo, que importa-  
ron 6512 reales y 2 céntimos.

—Duro, duro.—Un municipal  
recogió anteanoche un puñal que un  
hombre llevaba en el bolsillo.

—¡Los niños!—Yo no sé lo que  
me pasa—siempre que á los niños veo;  
—si blancos, porque son blancos;—si  
morenos, por morenos;—ya tengan ojos  
azules,—ó ya tengan ojos negros,—que  
llena de gozo mi alma—y de afán el pe-  
cho lleno,—me complace el observarlos  
—en sus infantiles juegos.—Si rien, de  
su alegría—participo yo muy luego,—y  
si lloran, siempre, siempre—de pesar yo  
me entristezco.—Los niños son para mí  
—mariposas del deseo,—gérmenes de in-  
teligencia,—de virtud y de actos buenos,  
—emblemas de la alegría,—pura fuente  
de consuelos,—y ángeles de la esperanza  
—que anidan en nuestro pecho.—Su  
porvenir, ¡qué problema!—su presente...  
¡qué risueño!—Hoy, ¡qué risas, qué ale-  
grías;—mañana, cuántos desvelos!—Hoy,  
los horizontes claros—que ven sus ojos  
serenos,—mañana, esos horizontes—de  
nubes mil ennobiertos.—¡Los niños! ellos  
no tienen—ambiciones ni deseos,—¡e-

Convencido por la esperiencia que  
de las cosas y de los hombres poseia  
en tan alto grado, de que Catalina de-  
cía la verdad al protestar de la sinceri-  
dad de su revelacion, Van Helmont  
se asomó á su vez al pozo y examinó  
su interior con atencion profunda.

Quando concluyó su examen, indicó  
á Giraud que bajara. Este obedeció  
en seguida y examinó minuciosamen-  
te el fondo primero y despues las pa-  
redes.

Pero por más esfuerzos que hizo,  
nada pudo descubrir que le pusiera en  
las huellas de la comunicacion secreta  
que buscaba.

—¡Nada!—dijo alzando la cabeza y  
mirando á Van Helmont, el cual in-

—1869—  
violencia.—¡Los gritos de esta mise-  
rable van á ser oídos! Creedme, mas-  
se, lo mejor que podemos hacer es ir  
en busca de los hidalgos que están en  
este momento en los acantilados é  
intentaremos forzar la entrada de las  
grutas que dá al mar.

Van Helmont no respondió. Ha-  
tregado en alma y cuerpo á la ope-  
racion que intentaba, ni siquiera oyó la  
palabra de su compañero. Bien es  
verdad que, aunque las hubiera oído,  
no por eso aceptara la proposicion  
que Giraud le hacia.

Además de lo que Giraud le habia  
dicho de la situacion formidable de la  
abertura practicada en el fianco del  
acantilado cortado á pico, lo cual ha-  
cia imposible toda tentativa de sor-  
presa, Van Helmont se habia dicho  
que, desde el momento en que existia  
otra comunicacion con las grutas en  
tierra firme, los bandidos á quienes  
suponian encerrados en los subterrá-  
neos, intentarían salir por ella, y así  
pensado, lo importante era guardar

—1862—  
Catalina forcejeaba, lanzando agu-  
dos gritos. Giraud arrancó una banda  
que rodeaba la cintura de la jóven, con  
intencion sin duda de acallar sus gri-  
tos amordazándola.

—¡Estate quieto!—dijo imperiosa-  
mente Van Helmont.

Y el sábio, haciendo un esfuerzo  
supremo, desarrolló toda la potencia  
magnética de que le habia dotado la  
naturaleza, y continuó intentando do-  
minar á la jóven; pero bien sea por-  
que esta fuese rebelde, ó bien porque  
su voluntad muy fuerte luchara ven-  
tejosamente con la del magnetizador,  
cuya intencion ignoraba sin embargo,  
ello es que la catalepsia no se produ-  
cia, y Catalina continuaba forcejean-  
do y gritando.

Van Helmont agotaba su fuerza  
moral, su energia física, los recursos  
de su ciencia inmensa, sin conseguir  
que se produjera el fenómeno en el  
que cifraba su esperanza, y al cual  
habia reconrrido en último extremo.

—¡Maldición!—esclamó Giraud con

—1869—  
clinado por encima de la abertura,  
tenia cogida por una de las muñecas  
á Catalina para impedirle que inten-  
tara darse á la fuga, y seguía con la  
mirada los movimientos del exa-que-  
ro del prebostazgo de Rouen.

El sábio echó mano de un hacha  
que llevaba colgada del cinto y la al-  
zó á Giraud. Aquella hacha, de un  
solo pedazo de acero, tenia un peso  
enorme y era de una solidez á toda  
prueba.

Giraud cogió el arma y golpeó al  
principio despacio y despues con fuer-  
za, con progresion de evidentes impa-  
ciencia, las paredes de la escavacion.  
Por todas partes encontró la resis-  
tencia del acantilado, y á cada golpe que  
descargaba, un sonido mate y sordo  
respondía, atestiguando la solidez de  
las capas espesas y superpuestas de  
montaña.

El rostro del arquero se teñía de  
carmin de la cólera, y la fisconmia de  
Van Helmont espresaba ansiedad pro-  
funda.

SABA  
yer  
men  
que  
mod  
guid  
tido  
aprop  
rol y  
rido  
tre  
rida  
actu  
mat  
tras  
y Gr  
Mar  
rion  
Alca  
refer  
che  
fring  
uná  
que  
nue  
toriz  
Nue

... que les asilian, — ni pensamientos fructuosos, — engendradores de dudas, — poradores del cerebro, — ni pasiones que les hagan — tomar un camino incierto, — ni esas heridas del alma — que sólo curan en las hadas invisibles — que los dedos — de las hadas invisibles — que rodean nuestro lecho. — Por eso siempre a los niños — con interés yo contemplo, — y al mirar sus cabezitas — de querubines del cielo, — me digo: ¿será un malvado? — ¿será sábio? ¿será bueno? — ¡Dios mío! que no se pierda — en ese camino estrecho — de la vida... Si es honrado — él habrá llegar á puerto.

**Atencion.** — Hemos recibido una atenta invitacion para asistir por medio del director ó de algun redactor del DIARIO al banquete que los amigos del general señor Lopez Dominguez le ofrecen esta noche á las siete en el Teatro Principal. Agradecemos esta deferente consideracion á la prensa local.

**El tiempo.** — Llevamos tres dias, aunque con algunos intervalos, que estamos favorecidos por las nubes con la benéfica lluvia, que ya era muy necesaria. La temperatura ha refrescado notablemente, y al mismo tiempo que se hace uso del paraguas se echa mano á la capa y á otras prendas indispensables para el invierno. El tiempo, segun los síntomas, continuaba ayer revuelto y dispuesto al parecer á no dejarnos en algunos dias.

**Baches.** — Llegaron las aguas, y con estas se han descubierto los enormes baches que se ven por algunos puntos, llegando el lodo á las narices de los transeúntes. El dia que vuelvan á establecerse las cuadrillas permanentes del servicio de empiedros, como se hizo en época no lejana, cesarán en parte las causas origen de estas líneas.

**Zanjas.** — Hace algun tiempo, y á consecuencia de los accidentes ocurridos, tuvimos necesidad de ocuparnos de las zanjas abiertas en las inmediaciones del camino que desde la puerta de Gallegos conduce á la estacion de los ferrocarriles. Ahora se han abierto grandes barrancos, que pueden traer consigo desgracias, como ocurrieron en la época que nos referimos. Hoy volvemos á ocuparnos del asunto, en vista de que anteanoche, al hacer un carruaje de alquiler el servicio de viajeros á la estacion de Cerro de la Cruz, volcó en el expresado precipicio, resultando el cocherero y algunos pasajeros con varias contusiones. Es necesario evitar cuanto antes los percances á que dan lugar las zanjas en cuestion, colocándolas, si otra cosa no es posible, algunas señales que indiquen el precipicio, en el que es muy fácil, dada la oscuridad de las noches de invierno, que puedan caer cuantos carruajes transiten por aquellos lugares, trayendo consigo las naturales consecuencias.

**Subasta.** — En el juzgado de la derecha de esta capital se subasta el 29 la casa número 12 calle Carroza, del Carpio, por el tipo de 7500 pesetas.

**Efemérides.** — Hoy. — 1541. — Sale la Armada de Carlos V para la conquista de Argel. — 1764. — Nacimiento del infortunado rey de Francia Luis XVI. — 1882. — Destruye un ciclón gran parte de la poblacion de Manila.

**Agua va.** — Del balcón de una casa en calle céntrica, arrojaron antea-yer una cubeta de agua sú oia en el momento en que pasaba un mozo de cordel, que la aprovechó en su cuerpo de tal modo que quedó hecho una sopa. En seguida se dirigió á dar cuenta de lo ocurrido á la guardia municipal. Despues aprovechó un momento en que salió el sol y quedó como si nada hubiera ocurrido.

**Toros.** — Ayer corría el rumor entre los aficionados de que si para la corrida que se proyecta para el dia nueve del actual no puede trabajar Mazzantini, matará Lagartijo tres toros, y los otros tres los banderilleros Maneno, Torerito y Guerrita, y que el ganado será de doña Maria Josefa Fernandez, Viuda de Barriouso.

**Denuncia.** — Se ha hecho á la Alcaldia, por la guardia municipal, una referente á dos carros que pasan la noche en la calle Huerto de San Pablo, infringiendo lo dispuesto.

**Dictamen.** — Ha sido aprobado unánimemente el de la comision especial que examinó las cuentas rendidas por nuestro ilustrado amigo señor don Victoriano Rivera, relativas al Colegio de Nuestra Señora de la Asuncion.

**Acuerdo.** — Se le ha trasladado don Antonio Enriquez Pardo el de la Comision permanente, encargándole el descubrimiento de censos que pertenecen á la provincia; produciendo las reclamaciones convenientes é incoando los expedientes conducentes al objeto.

**Estrigulina.** — Los mortíferos efectos de esta química composicion continúan diezmando la raza canina, á la que se administra en las primeras horas de la mañana. La operacion no resulta todo lo completa que fuera de desear, si se tiene en cuenta que no se levantan los muertos con la premura que se necesita para evitar repugnantes espectáculos. Nos referimos hoy principalmente á que ayer estuvo expuesto mucho tiempo uno de aquellos animales en la estrecha calle del Toril, precisamente á las horas de más concurrencia. Creemos que los cadáveres deben ser retirados enseguida á algun sitio oculto, si no se encuentra próximo el carro de la limpieza. Esta medida seria de seguro bien recibida del público, y con especialidad de los endebles de estómago.

**La Higiene.** — A pesar de haberse suavizado la temperatura y de ser, por consiguiente, más agradable el tiempo, no conviene en manera alguna descuidar las precauciones que requiere la estacion presente. Hay que impedir que el frio y la humedad nos cojan desprevenidos, por lo que no solamente es de recomendar el abrigo personal interior, sino el de las habitaciones; los que se anticipen á hacer alfombrar y esterar sus casas obran cuerdamente, porque así lograrán sustraerse á dolores reumáticos y nerviosos, y á catarros que, á más de la molestia inmediata, suelen arraigarse, constituyendo un verdadero peligro para la salud.

**Escaparates.** — Ya se ven en los muchos establecimientos los efectos fúnebres que se colocan en los sepulcros el próximo dia de difuntos.

**Delegado.** — El de hacienda de esta provincia ha vuelto á hacerse cargo de su destino, despues de breve estancia en la corte.

**Vapor correo.** — Ayer á las 12 de la mañana llegó á Cádiz, sin novedad, el vapor-correo «Santander» de la Compañia trasatlántica, procedente de Cuba y Puerto-Rico.

**Convocatoria.** — Por tercera del juzgado de la izquierda de esta capital, se llama á los que se crean con derecho á heredar á José Cárdenas Rodríguez, que falleció sin testar en Córdoba el 30 de Agosto de 1883.

**Sociedad.** — Vuelve á hablarse de una para establecer kioscos anunciadores, como los que hay en otros puntos. Ya hemos dicho en otra ocasion que el pensamiento es bueno por más de un concepto.

**Tauromáquia.** — En la corrida verificada el lunes 20 en la plaza de toros de Madrid, obtuvieron los lidiadores cordobeses gran cosecha de aplausos, diciendo los revisteros que Rafael Molina, Lagartijo, estuvo á la altura de su reputacion, despachando bien el toro que le correspondió, y siendo de admirar en los quites, brega y direcciones; el Torerito mató el octavo toro de una buena; Guerrita superior pareando al sexto, al que dió el quiebro; Juan Molina, como siempre, incansable y pareando bien; Maneno y el Mogino demostrando su buena escuela y deseo de agradar.

**Pensamiento.** — La tarea de los gobernantes es muy sencilla y fácil, si se reducen á suscribir las disposiciones que dicta la opinion pública.

**Seccion mainera.** — Nada menos que 54 minas se sacan á subasta por falta de pago en varias localidades de la provincia de Sevilla.

**Cantar.** — Naufrago en el mar del mundo — buscaba un fardo de amor, — y al verte por vez primera — encontré en tus ojos dos.

**Vuelta al redil.** — Se ha presentado estos dias á la Guardia civil de Montilla un sujeto que manifestó ser desertor del regimiento de lanceros de Santiago, de guarnicion en Granada. Dicho sujeto quedó á disposicion del señor Alcalde de aquella ciudad.

**Escuela.** — Durante treinta dias se admiten solicitudes á la escuela primera de niños de Aguilar, que se provee por concurso. La dotacion es de 1375 pesetas.

**Nombramiento.** — Lo han obtenido de individuos de la Junta Municipal de Beneficencia de Cádiz el excelentísimo señor marqués de la Corte, Ilmo. señor don Rafael Blanco Alcalde, don Nicolás Alcalá Galiano, don Fulgencio Maria Heredia Cabrera, don Francisco Ulloa y Valera, don Rafael Serrano Lora, don Rafael Gonzalez Añan,

don Domingo Mazuelo Osjalvo y don Antonio Urbano Laguna.

**En vedado.** — Han sido sorprendidos por la Guardia civil de Espiel dos individuos, que sin la debida autorizacion extrañan bellota de la dehesa boyal de aquel término, ocupándoseles una cuartilla del mencionado fruto.

**Acuerdos.** — Anteayer publicó el periódico oficial de esta provincia los acuerdos tomados por el ayuntamiento de Granjuela en Julio, Agosto y Setiembre últimos.

**Licencia.** — Durante la concedida al señor Alcalde Presidente del Municipio de la ciudad de Montilla, don Luis Jurado, queda encargado del desempeño de aquel cargo el señor don Juan N. Perez.

**El mal arreola.** — A disposicion del señor Juez municipal de Posadas fué puesto el 20 del actual, por la Guardia civil, un sujeto autor de varias heridas de gravedad causadas á Antonio Lopez, de aquella vecindad.

**Vacante.** — Lo está la escribania del juzgado de Rute. Veinte dias se dan para solicitarla.

**Prelados.** — Leamos en un telegrama de Madrid que ha sido aceptada por Su Santidad la presentacion para la Iglesia primada de Toledo del Padre Fray Cefarino Gonzalez, y que está indicado para la de Sevilla el señor Patriarca de las Indias.

**Escribania.** — Una hay vacante en Linares, y se dan 20 dias para solicitarla.

**Competencia.** — Se ha declarado á favor de la administracion una suscitada entre la Audiencia de Osuna y el gobernador de Sevilla.

**Exportacion.** — La de la pasa decrece mucho en Málaga. Este año se han exportado 200.356 cajas menos que el anterior.

**Licitacion.** — El 28 se verificará ante los gobernadores de Granada y Almería y alcalde de Guadix, para la conduccion del correo entre la oficina del ramo y estas tres poblaciones.

**Fiesta.** — Los amigos del general señor Lopez Dominguez van á obsequiarle en Sevilla con la característica fiesta del derribo de reses. Tomarán en ella parte tres parejas de garrochistas.

**Abarzuza y compañía.** — Esta sociedad se propone mejorar las aguas del Valle de Sidonia en Cádiz.

**Concesion.** — Se gestiona la de un hospital clínico á la facultad médica granadina.

**Plaza.** — Va á proveerse la de cirujano tercero del hospital provincial de Málaga, con 2500 pesetas.

**Niña terrible.** — Lolita ve en la calle á un negro: le mira atentamente y le dice para entrar en conversacion. — «¿Por quién llevas luto?»

**Comandancia.** — En la de Ingenieros de Granada se va á proveer la plaza de Dibujante. Hasta el 5 de Noviembre se puede solicitar.

**Congreso.** — El primero antifilológico se habrá inaugurado el lunes en Turin.

**Estudiante.** — Fué uno á cobrar una letra de su padre y en la oficina le digeron no podía pagarse la letra porque le faltaba el conocimiento. A seguida escribió á su padre diciéndole: «No vuelvas á escribirme letras locas: á la de ayer le falta el conocimiento.»

**Lluvias.** — Son generales en la costa Cantábrica, donde ha sido necesario suspender las operaciones de carga y descarga de muchos buques y vapores.

#### CHARADA.

Eres tan segunda prima,  
que aunque te llames cristiano  
eres capaz de volverte  
una dos, sin que cuidado  
te dé alguno, que eres hombre  
más ignorante, que claro.

Solucion á la charada anterior.  
JA-CA.

**Expresion de gratitud.** — (Provincia de Santo Domingo) Cumba, Abril 18 de 1881. Señor don Fermin Gousard, farmacéutico, Santo Domingo. Muy señor y amigo: No puedo menos de darle las repetidas gracias por haberme indicado el uso de las Píldoras de Bristol, para la terrible afeccion que hacia más de cuatro años venia minando mi existencia y destruyendo mi salud, con perjuicio de mis intereses, porque me encontraba inutilizado para el trabajo.

Apenas tomé la segunda caja, pude con placer entregarme á mis ocupaciones, tomando la plaza que estaba á mi cargo, la de ingeniero mecánico de esta oficina, y hoy, gracias á Dios y al doctor

Bristol, mi salud se encuentra en tan buen estado como cuando vine de Francia, mi país.

Las afecciones del hígado y otras anomalías que sentía han desaparecido completamente.

Con recuerdos de gratitud me suscribo de usted con la mayor consideracion y agradecimiento como su buen amigo y paisano J. Davaux 56

#### ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Determinadas las condiciones á que como en los años anteriores ha de subordinarse la matanza de cerdos en el matadero público desde primero de Noviembre inmediato, en que de acuerdo con lo informado por la Junta de Sanidad, queda aquella autorizada, y para que sean notorias las principales reglas establecidas al efecto, he creído oportuno reproducir las prescripciones siguientes:

1.ª Todos los cerdos que se destinan al abasto, habrán de ser inscritos en el registro abierto en esta Alcaldia, el dia anterior al en que hayan de presentarse en el Matadero, en cuyo establecimiento se entregarán con la debida oportunidad las cédulas de inscripcion que se expidan, para que en el orden de las matanzas se observe el turno correspondiente.

2.ª Los cerdos serán reconocidos en vivo, y despues de muertos, si su estado sanitario es satisfactorio, se pesarán las carnes que, preparadas convenientemente, con los despojos, retirarán sus dueños al abonar en el acto dos pesetas cincuenta céntimos por los derechos de degüello fijados á cada res, y veinte y cuatro céntimos de peseta por kilogramo de carne, como establece la tarifa arreglada á la instruccion vigente de consumos.

3.ª Las carnes, como los cerdos en vivo que se intenten introducir en la poblacion sin justificar documentalente á su entrada el exacto cumplimiento de las anteriores prevenciones, serán decomisados con arreglo á instruccion.

4.ª Los dependientes municipales y con especialidad los encargados de la recaudacion y resguardo de arbitrios, cuidarán bajo la responsabilidad de sus destinos y la que el código penal establece contra los defraudadores de los derechos de la Administracion pública, de que se observen y cumplan puntualmente las anteriores prevenciones en cuanto les conciernen, dando cuenta á esta Alcaldia de cualquier infraccion que notaren para el procedimiento legal que corresponda.

Córdoba 22 de Octubre de 1884. — E. Alvarez

Nota de los gastos ocasionados durante los dias del 25 al 28 de Agosto ú tanto, ambos inclusive, con motivo de la construccion de un sumidero destinado á depósito de la cubeta urinaria que existe en la calle de Valladares, cuyos trabajos se han ejecutado bajo la direccion del Arquitecto titular é inspeccion de la Comision respectiva, á saber:

	Pts.	Cts.
Jornales.		
Por el del oficial y peones ocupados en dicho servicio durante expresado periodo.	21	
Materiales.		
Pagado á D. Manuel Casana, por cal, arena, mampuesto y ladrillos.	14	12
Por papel y sello para esta cuenta.		10
Total.	35	22

Lo que en cumplimiento del artículo 166 de la Ley municipal vigente, se publica para conocimiento de este vecindario.

Córdoba 21 de Octubre de 1884. — Eduardo Alvarez.

#### Boletin religioso.

—Hoy, San Pedro Pascual, obispo de Jaen, y San Juan Capistrano, confesor. — Mañana, San Rafael, arcángel, Custodio de Córdoba.

—JUEVES CIRCUNDALES. — Hoy, en la Iglesia de San Pedro de Alcántara, por el Excmo. Sr. D. Manuel de Lara y Cárdenas, por su difunta esposa Doña Carlota Alcalá y su hermano, Dean que fué de esta Santa Iglesia Catedral.

—En los dias 25, 26 y 27 del presente mes habrá Jubileo extraordinario en la Iglesia parroquial de San Pedro, por doña Isabel Sanchez Vinacha, en sufragio de su difunto esposo don José Ra-

mon Lopez Moliner y sus dos hijos don José Ramon y doña Maria Vicenta.

—Continúan los solemnes cultos del mes del Rosario, en las Iglesias parroquiales de esta capital, y en la auxiliar de San Basilio, al toque de oraciones, con exposicion del Santísimo Sacramento.

—Continúan igualmente en las Iglesias de San Pablo y San Pedro de Alcántara, y á la misma hora tambien en los Padres de Gracia, empezando los jueves y Domingos á las cinco.

—Continúan igualmente á referida hora en el convento de Santa Isabel, verificándose despues los cultos del mes de San Francisco: id. en el de Corpus Christi, á las cuatro y media de la tarde: id. en el de la Encarnacion, á las cinco y media, y en el de Santa Ana á las oraciones.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy á Nra. Sra. de las Angustias, en San Agustín.

Los Sres. Sacerdotes que gusten celebrar hoy el Santo Sacrificio de la Misa, en la Iglesia parroquial de la Ajerquia (San Francisco), de ocho á nueve de la mañana, aplicándola por el alma de don Rafael Perez Muñoz (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de ocho reales.

EL SEÑOR  
D. RAFAEL GIMENEZ HIDALGO  
falleció el 22 de Julio de 1883.  
D. E. P.

Los Sres. Sacerdotes que gusten celebrar mañana el Santo Sacrificio de la Misa en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, aplicándola por el eterno descanso del alma de dicho señor, recibirán el estipendio de diez reales.

Segundo aniversario  
DEL SEÑOR  
DON JOSÉ RAMON LOPEZ  
MOLINER.

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa por el alma de dicho señor, en la Iglesia Parroquial de San Pedro, de siete á nueve del dia 25 del actual, recibirán el estipendio de 12 reales.

Su desconsolada viuda é hija ruegan á sus numerosos amigos se sirvan encomendarlo á Dios.

Segundo aniversario  
DEL SEÑOR  
DON JUAN MARTINEZ PATON,  
que falleció en esta ciudad el dia  
27 de Octubre de 1882.

Su viuda y demás familia suplican á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios, y asistir á las solemnes honras que por el eterno descanso de su alma tendrán lugar en la Parroquia de la Ajerquia (San Francisco), á las ocho de la mañana del dia 27 del corriente.

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa por el alma del Sr. D. Rafael Ceballos y Castillo (q. e. p. d.), en la Capilla de la Vera Cruz de la Iglesia de la Ajerquia (San Francisco), el dia 24 del corriente, de ocho á diez de la mañana, recibirán el estipendio de diez reales.

#### Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.  
Cotizacion del 21 de Octubre.  
Consolidado interior 59'85  
Amortizable, 74'60  
Ferro-carriles, 00'00  
Acciones del Banco, 288'25

MERCADO DE CORDOBA.  
Trigo de 37 á 41 rs. fanega. — Cebada 20 á 21. — Garbanzos 60 á 140. — Escafia á 18 rs. — Habas mazaganas á 82. — Id. chicas morunas á 86. — Arvejonas á 86. — Yeros 86. — Alpis-ton 48. — Alpis-te de pella 50. — Maiz 86 á 88. — Harina de 1.ª Castilla flor de 17 á 18 rs. arroba. — Del país de 1.ª á 16; 2.ª 15'50. — Carne de vaca á 1 peseta 48 céntimos el kilo. — Id. de carnero 1'40 pts. — Aceite á 88 reales arroba en los molinos.

PRECIOS DE LA PROVINCIA.  
Montoro. — Trigo de 39 á 40 reales fanega; cebada á 20; Aceite á 34 reales arroba.  
Villanueva del Rey. — Trigo á 40 reales fanega; Cebada á 16; Centeno á 30; Garbanzos á 80; Habas á 40; Yeros á 80; Vino añejo á 20; 1.ª em fresco á 12; Ac. ita á 34.  
Baena. — Maiz 48 reales hectólitro; Habas 54 idem; centeno 54 idem; cebada 29 idem; aceite á 51'20 reales los 20 litros; aguardiente á 43 rs. idem; harina 72 rs. los 50 kilos.

Imp. del DIARIO DE CORDOBA.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud de DU BARRY, de Londres, la

Revalenta arábica.

Treinta y ocho años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los riñones, de la vejiga, del hígado, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. Es también fortificante para curar los niños débiles.—100,000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pio IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castelluart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor don Manuel Saenz de Tejada de Córdoba, etc., etc.

«Cura número 69,924.—Soissons (Aisne), el 10 de enero 1868. Hace dos años que padecía, según el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago. No podía digerir cosa alguna, y la debilidad era tal que mover un brazo era imposible: en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, cuando en el mes de marzo último tuve la idea de tomar la «Revalenta du Barry.» Desde entonces las fuerzas vuelven, y no padezco más.—«De Chasseliers, condesa de Gournes.»

Número 72,448.—La Señora Moyano, Cádiz, de agudos dolores intestinales e insomnios pertinaces.

«Cura número 62,845.—Señor Boillet, presbítero, de 36 años de padecimiento de asma con opresión durante la noche y debilidad general.

Número 49,842.—La señora María Joly, de 50 años, de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Número 46,270.—Señor Roberts, de una conjunción pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Núm. 46,210. El señor Doctor-médico Martin, de una gastralgia e irritación del estómago que le habían hecho vomitar de 15 a 18 veces al día, durante 8 años.—Núm. 46,218. El Coronel Watson de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado. Número 18,744. El Doctor-médico Shorland, de hidropesía y estreñimiento. Número 49,522. Sr. Baldwin, del agotamiento más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, a consecuencia de escesos de la juventud.

Es cuatro veces más nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.

Du Barry y Compañía (Limited), 77, Regent Street, Londres, y 8, rue Castiglione, París.—Depósitos en Barcelona: Hijos de D. José Vidal y Ribas.—Agustín Masana.—Vicente Ferrer y Cia.—Alomar y Uriach.—Baudilio Bañil y Cia.—Emilio Martignole.—Amadeo Gros.—G. M. Vehil, y todos los boticarios y farmaciales del país.

Depósito en esta Ciudad: don Francisco Avilés, Cuesta de Luján, Sres. Marqués y Urbano, Alfios 17.

LA PRENSA

Alfaros 19.

Establecimiento de aceites de Adamús y Montoro, vinagras de yema, jabones y semillas, á precios económicos. De dichos artículos se servirán los pedidos á domicilio con la mayor premura y eficacia posible. 8-7

Crema ferruginosa de aceite de hígado de Bacalao emulsionado por la Pancreatina, de Lucía.



En todas aquellas afecciones que, además del preparado anterior, exigen los ferruginos, como la anemia y clorosis, á fin de llegar cuanto antes al objeto apetecido, recomendamos muy eficazmente nuestra «Crema ferruginosa» que tiene las privilegiadas cualidades de aportar al organismo gran cúmulo de elementos reparadores y reconstituyentes sin fatigar en lo mas mínimo el estómago, tolerando por todo el tiempo que sea necesario su ingestión.

Cada frasco de nuestra «Crema» contiene 100 gramos de «Aceite de Hígado de Bacalao» desinfectado y dos de una sal férrica completamente soluble.

Dosis. Para los niños dos cucharaditas de las de café por mañana y dos por la tarde: los adultos pueden tomar doble ó triple que la prescrita para los niños.

Precio del frasco, 14 reales. Depósito general, en la Farmacia central del Licenciado don José de Lucía.—Alfaros 9, Córdoba.

Arrendamiento. Se hace desde primero de Enero de 1885 de un magnífico olivar en el término de Montalban, pago de las Rosas, de 34 á 35 años, con 6108 olivos y su molino de aceite de nueva planta, en dicho pueblo, calle del Calvario. Para tratar en Córdoba, calle don Rodrigo número 98, en San Pedro, con don Ignacio Baena y Diaz. 84-2

Florinda y Stefanie. Preciosas piezas ejecutadas en esta localidad por primera vez, con grande aplauso, por la Sociedad «Centro Filarmónico.» De venta, Pianos, Moreria 4, Córdoba. 84-2

Aceituna. Se vende superior ocal y manzanilla de la dehesilla de León, en la Colonia de Santa Isabel. En el ventorrillo de Manuel Sanchez, Alcañal, darán razon. 4-2

Arrendamiento. Se hace de la casa calle Moreria 8. Para tratar, Ambrosio de Morales 18. 84-2

MOLINOS HARINEROS. Montados sobre Columna—Torre de fundición llevando las Muelas, el Mecanismo, Plata forma y Cubierta. MAQUINAS DE VAPOR CON CALDERAS TUBULARES DE LLAMA INVERTIDA. Casa J. HERMANN-LACHAPPELLE J. BOULET y C. Sucesores, Ingenieros-Mecanicos. rue Boinod '81 83 (B1 Oizano, 4 6), Paris.

En este acreditado establecimiento, que bajo la rason de Luis Castanyes Pujol, jira en esta Plaza, acaba de recibirse un estenso y variado surtido de géneros de cabalero de las mas distinguidas fabricas del Reino y extranjero, así como tambien una especialidad en paños para capas y vueltas de terciopelo, astracan seda, tricet y otras altas novedades para las mismas.

TEMPORADA DE INVIERNO

LOS CATALANES.

75 y 77, SAN FERNANDO, 75 y 77.

Una colección que raya á gran altura por sus buenos gustos en terciopelos Orientales, Marfieri y Granelly, y lisos de todos colores.

Paños lisos con borla bordada en seda para todas las combinaciones; paños lisos y brochados de su color; rasos lisos y brochados en toda la escala de colorido.

Elegantes pañetes con mota terciopelo en combinacion con los mismos: pañetes y franjas en liso y colores sumamente finos.

Muchos y preciosos géneros para visitas y su combinacion en pasamanería con flecos terciopelo que le son concernientes.

Abrigos-salida teatro de alta novedad: Chales puros terciopelo en colores jendarme, blanco marino, negro, grana, crema y granate y otros muchos difíciles de enumerar.

Fichas (modelo silk) en colores y combinacion mota terciopelo. Chales alfombra; merinos negros y medios colores; así como tambien en 94 con mota terciopelo y otros varios sumamente bonitos.

Además un inmejorable surtido en toda clase de géneros, que el que guste honrar dicho establecimiento reconocerá una vez mas su buen gusto y equidad en precios. 75 y 77, SAN FERNANDO, 75 y 77.

Aguas minero-medicinales

MARMOLEJO.

gaseosas bicarbonatadas, sódicas, ferruginosas y litinicas.

Premiadas con Diploma de Honor y medallas de oro

Sin rival para la curacion de las dispepsias, catarros del estómago vexicales e intestinales, bilis, gastralgias, congestión e inflamacion del hígado, cólicos nefrítico y hepatico, calculos y arenillas, diabetes sacarina, anemias, clorosis y otras enfermedades del estómago, hígado, bazo, riñones y vias urinarias.

Mejorables aguas de mesa como aperitivas y digestivas, solas ó con vino, y como agua gaseosa natural es un refresco tónico mezclada con limon ó naranja azucarada.

Temporadas oficiales de 1.º de abril á 15 de Junio, y de 15 de Setiembre á 30 de Noviembre.

Estacion en la via férrea de Madrid á dos horas de Córdoba. Coches á la llegada de todos los trenes. Fondas y Casas de Huéspedes. Casino y otros recreos.

Sin perder ninguna de sus virtudes medicinales, se venden estas aguas, que se beben en todo tiempo, en todas las buenas farmacias á 3, 4 y 5 rs. botella, segun calidad, y por cajas, pidiéndolas al administrador en Marmolejo ó á la direccion, donde se facilitan memorias y prospectos, Serrano, 35, Madrid.

VINO FERRUGINOSO AROUD. Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE. DANIEL CORTEZO Y COMPAÑIA, EDITORES, BARCELONA. Ausias-March, 95 y 97. ESPAÑA. Sus monumentos y artes.—Su naturaleza é historia. OBRA ESCRITA POR LOS SEÑORES Castelar, la Fuente, Llorente, Madrazo, Murguía, Pi Margall, Piferrer, Pirala, Cuadrado, etc.

con un prólogo de D. Antonio Cánovas del Castillo. Elicion ricamente ilustrada con fotografados, heliografias, cromos, etc.—Por suscripción: Un cuaderno semanal de 100 páginas 4 reales.—Van publicados los tomos ONDOBA-CATALUNA. I.

BIBLIOTECA ARTE Y LETRAS. Por suscripción: Un tomo mensual de 30 á 40 paginas, lujosamente ilustrado y encuadernado en tela con relieves en oro, plata y colores con su correspondiente

REGALO. de otro tomo de la BIBLIOTECA CLASICA ESPAÑOLA, tambien encañalado en tela con relieves, 10 reales. Se admiten suscripciones en la casa editorial y en los principales centros y librerias de España y Ultramar. Representante en Madrid, don Juan E. de Boas, plaza del Progreso, 15, 2.º

PÍLDORAS DIGESTIVAS DE PANCREATINA de DEFRESNE. FARMACÉUTICO DE 1ª CLASE, PROVEEDOR DE LOS HOSPITALES DE PARIS. La Pancreatina, admitida en los hospitales de Paris, es el mas poderoso digestivo que se conoce. Posee la propiedad de digerir y hacer asimilables lo mismo las carnes que los cuerpos grasos, el pan, el almidon y las féculas. Es decir que los alimentos, sean los que fueren, pueden ser digeridos por la pancreatina sin el auxilio del estómago. Ora proviene la intolerancia de los alimentos, de la alteración ó falta total del jugo gástrico, ora de la inflamacion ó de ulceraciones del estómago ó del intestino 3 á 5 resultados; los médicos las recetan contra las siguientes afecciones:

Hastio para la comida, Malas digestiones, Vómitos, Embarazo gástrico, Somnolencia despues de comer y vómitos propios del embarazo en las mujeres. PANCREATINA DEFRESNE en frascuquitos, 3 á 4 cucharitas de polvos despues de comer. Casa DEFRESNE, Autor de la Peptona, Paris, y en las principales farmacias del extranjero. En Córdoba Sres. Marquez y Urbano.

PILDORAS AZUCARADAS



DE BRISTOL

Regulan todos los desarreglos biliosos suran con certeza todas las enfermedades de EL ESTÓMAGO, y EL HIGADO,

y son extremadamente fáciles de tomarse, por razon de su gusto y aspecto agradable. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna. Pruébense, y recupérese con ellas la salud perdida.

Se vende en todas las Boticas y Droguerías. Para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia Barcelona.

Venta. Se hace de jamones de Córdoba y garbanzos, todo de superior calidad, á precios arreglados. Pueden verse, Alcázar Viejo, calle de San Basilio número 53. 84-4

CANARIOS. Se venden superiores en la calle de Ocaña número 4. 100-15

Arrendamiento. Se hace desde el día de habitaciones propias para despacho, en la calle de Ambrosio de Morales número 4. 84-3

Venta. A voluntad de su dueño, se enagena una aceña en Villa del Rio, situada en el centro del Guadalquivir, con ocho pares de piedras, de ellas tres francesas, con su máquina limpiadora; todo el artefacto montado á la mayor perfeccion, constando de tres edificios de antigua y sólida construcción; tanto, que han resistido las más fuertes crecidas del rio habidas hasta hoy, sin el menor detrimento de su fábrica, con asimismo su presa de sillera, que la une las calles de dicha villa.

Se comprende en la enagenação una casa principal llamada de la Aceña, con patio, corral y pajar, y á su espalda una cuadra cubierta, situada aquella en la calle Real de dicha villa, y en la de la Pescadería un espacio local, en parte cubierto, con pozo de medianería y peserobras para albergar las caballerías de los moledores, y á otros usos.

El pliego de condiciones está de manifiesto en la Notaria de don José Sanchez Guerra, domiciliado en Córdoba, calle de Carreteras número 2, quien admitirá toda clase de proposiciones, y ante él se celebrará subasta el día 26 del mes actual, á las doce de su mañana, entre los que hayan hecho licitacion ó la hagan en el acto: transmitidas las proposiciones al señor propietario, elegirá el más benéfico á sus intereses, ó las desechará todas, si así le conviniere, en el término de quince dias. 8-8

Arrendamiento de cortijo. Desde el primero de Enero de 1885, se arrienda el cortijo de Tocina, en el término de la villa de la Victoria, para lo cual oye proposiciones, con Pedro de Toro y Mario, en Córdoba. 84-8

Almoneda. La hay de varios muebles en la calle de Ocaña número 3, todos los dias desde las 9 de la mañana á las 5 de la tarde. 84-3

Venta. Se hace de un cierre de cristales para puerta de calle en buen uso. Podrá verse, Compañia 2. 84-2

Arrendamiento. Se hace de la casa calle José Rey 18 triplicado, recién obrada, con buenas habitaciones altas y bajas, pozo abundante y patio enjardinado. Dará razon de precio y condiciones, en la misma casa. 84-2

Realizacion y traspaso. En el establecimiento de la calle de San Fernando número 27, frente á la Libreria del «Diario de Córdoba», se realizan camisetas, medias, calcetines, jabones y esencias, pelucas, corbates, cuellos, puños y otros varios artículos, exceptuando los guantes, y además hay un gran surtido de corasés de las mejores fábricas conocidas hasta el día. 8-3

Venta. Se hace de dos pares de barandas de hierro, una máquina de coser en perfecto estado, de mano, un cochecito para niños y una cuna torneada. Dará razon, calle de Fernando Colon número 16. 84-3

Venta. Se hace de una magnífica guitarra, cabeza de máquina, con incrustaciones de nácar y hueso, y propia para conciertos. En la calle Alonso XII número 104 se puede ver, á cualquiera hora del día. 84-3

Montanera. En la dehesa de Corraizas, término de Adamús, se acogen, para engordar, 40 cochinos de dos ó tres años y 200 granjeros. Para tratar, en Montoro, con el Administrador de don Juan de la Bastida, calle Salazar 31. 4-1

Almoneda. Se hace de varios muebles, calle de la Muela número 5. 84-1

Venta. En la Notaria de don Sebastian reñaza, plaza de las Capuchinas, á las doce de la mañana del 31 de corriente, se vende el fruto de aceituna del Castillo Hoja-Maimon, y tres esbalerías. 2-1

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa número 11 calle de Panaderia, frente al exconvento de las Dañas, con cómodo

no de Rute. En Uabra, don Miguel Gonzalez Barco dará razon. 80-1

Arrendamiento. Se hace desde el día de las casas de nueva construcción calle de Pompeyo número 8, y calle de Carniceros número 7, frente á la Puerta de Santa Catalina, en la Catedral. Informar en la Libreria del «Diario.»

Acogidos. Se admiten de ovejas y cerdos en la Colonia de Santa Isabel, para comer sobre el rastrojo de la remolacha; las lujas y el desperdicio de esta raíz, que queda sobre el terreno en la recoleccion. Para tratar con el propietario en la misma Colonia. 84-4

Arrendamiento. Se hace desde el día de un tejár, extramuros de esta ciudad, marcado con el número 10, junto á la plaza de Toro. Para tratar, en la Secretaria del Sr. Marques de Valdeñores, Juan Maria 5. 84-4

Local. Desde el día se arrienda uno, con casa si se necesita, apropiado para establecimiento, en la casa número 19 calle Arco Real. En la pasamaneria darán razon. 84-4

Carro. Se vende un carro casi nuevo. Informaran en la libreria del «Diario.»

UNA VEZ MAS HA SIDO RECONOCIDA PÚBLICAMENTE LA INMENSA SUPERIORIDAD DE Las máquinas para coser DE LA Compañia Fabril SINGER El Jurado de la Exposicion de Amsterdam acaba de adjudicar á estas máquinas la más alta recompensa: EL DIPLOMA DE HONOR La Compañia Fabril SINGER tiene completo surtido de algodones, sedas, agujas y piezas sueltas, todo fabricado expreso para sus célebres máquinas. La Compañia Fabril SINGER entrega, por dos pesetas cincuenta céntimos semanales, cualquier modelo de máquinas para coser, de su fabricacion excelente, ó al contado, con DIEZ POR CIENTO de descuento. La Compañia Fabril SINGER atiende con numeroso e inteligente personal las udas ó reclamaciones del público en cualquier punto. Los positivos resultados obtenidos con las máquinas SINGER han inducido á algunos revendedores á abusar del nombre SINGER en múltiples y variadas formas, y algunos incautos, creyendo adquirir una maquina de la fabricacion de La Compañia Fabril SINGER compran una grosera imitacion defectuosa é inútil Las máquinas para coser SINGER se encuentran en Córdoba 14 y 16 Ayuntamiento 14 y 16 Hostias contra calenturas 19 años de seguras curaciones, en toda clase de Tercianas—Cuartanas y Chotidianas. 48 Hostias, método y el porte, por 6 pesetas 25 céntimos. La Efervescente ntilibiosa, estomacal y muy grato purgante. Caja y porte 5 reales, Farmacia de Sarasa Carrera de San Jerónimo, 49 Madrid. Córdoba: Farmacia de Fuentes, calle de San Fernando.